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Protokoll der ER Sitzung vom 26.10.17 im Singsaal Obermatt  
 
Anwesend: 
Schulleitung: Susanne Kirov (SL) 
 
Elternräte: Atlant Bieri, Claudia Kogelmann, Reto Müller, Patrick Egg, Katja Brühlmann, Felicitas 
Huggenberger, Esther Ackermann, Daniela Botey, Helga Bumann, Andrea Perrone, Adrianne Addario, 
Stefanie Zehnder, Franziska Ritter, Mette Kraushaar, Ulrike Held 
 
Lehrervertreterin: - 
Schulpflege: - 
 
Entschuldigt: Kiki Molkenboer, Katharina Pfisterer, Petra Mosberger, Brigitte Juninger, Mario 
Bachmann, Laszlo Futo, Jasmin Salzmann 
 
Unentschuldigt: Patricia Noser 
  
 

Traktanden Wer und 
Was 

Bis 
wann? 

Erster Teil mit SL und SP   

1. Begrüssung   

Die neuen und alten Mitglieder im ER werden begrüsst. Für die neuen ER-
Mitglieder wurde ein Infoblatt erstellt, in dem die wichtigsten Informationen zur 
ER-Arbeit aufgelistet sind. Das soll die Einführung in den ER erleichtern und 
einen besseren Eindruck von den anfallenden Aufgaben geben.   

  

2. Korrektur der Adressdaten der ER Mitglieder Erledigt  

3. Abnahme Protokoll 

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde abgenommen und wird verdankt. 

  

3. Information der Schulleitung   

Auf der Schulanlage Sandgrueb angekommen 

In den Schulalltag mit den verschiedenen Standorten, den Wegen und dem 
Zusammenleben auf der Schulanlage Sandgrueb und Obermatt ist Ruhe 
eingekehrt. Das Miteinander ist organisiert und bietet neue Möglichkeiten. 
Sollten Probleme auftauchen, sind wir froh um Feedback/Mitteilung, damit das 
Problem angegangen werden kann. 

Unterrichtsbeginn 07.30 Uhr 

Bei ungünstigen Witterungsbedingungen werden Mittelstufenkinder vom 
Bergquartier vermehrt anstelle des Velos das Postauto benützen. Dabei 
werden sie an der Haltestelle Steinwiesstrasse (Ankunft 07.19 Uhr) oder 
Bahnhof (Ankunft 07.22 Uhr) aussteigen. Bis die Schüler/innen im 
Klassenzimmer/ Handarbeitszimmer ankommen kann es deshalb gut 7.35 Uhr 
sein. Dies ist während des „Sandgruebenjahrs“ ok, die Schulleitung hat die 
Lehrpersonen gebeten, die Lektion für die anwesenden Schüler/innen mit 
Stillarbeit zu beginnen und den betreffenden Kindern die Möglichkeit zu 
geben, diese 5min Stillarbeit bei Bedarf um 8.15 Uhr nachzuholen.  

Weiterbildungstage 

Den unterrichtsfreien Martinimärt-Tag nutzt die Schule im Team, um sich mit 
dem Lehrplan 21 auseinanderzusetzen. 
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Am 29. November haben die 1.-6. Klassen unterrichtsfrei (die Kindergärten 
dafür am 22. November), damit die Lehrpersonen am Mittwochvormittag den 
Unterricht in unseren vier Kindergärten besuchen können. Schwerpunkte 
unserer Unterrichtsentwicklung sind Binnendifferenzierung und 
Kompetenzorientierung. Der Kindergarten legt den Grundstein des Lernens, 
auf welchem die anderen Stufen aufbauen. Deshalb profitiert die Schule an 
diesem Tag von den gegenseitigen Erfahrungen und ermöglichen den 
Austausch und die Reflexion. 

4. Information des Schulpflegers   

Entfällt   

6. Verteilung von Einladungen in der Schule   

Die Verteilung von Informationen und Einladungen über die Lehrpersonen 
kann in den Klassen nicht genau zeitgleich stattfinden. Dies kann z.B. bei 
Anlässen mit begrenzter Teilnehmerzahl oder kurzer Rücklaufzeit zu 
Problemen führen. Eine rein elektronische Lösung hat der ER ausprobiert, 
aber die Anzahl Anmeldungen hat dann stark abgenommen. Daher muss 
weiterhin physisch verteilt werden und die Anmeldung kann dann via 
Lehrperson oder elektronisch vorgenommen werden. Die SL betont die 
Wichtigkeit einer frühzeitigen Abgabe der Einladungen (mindestens 7-10 Tage 
bevor die Einladung zuhause ankommen soll). Die Lehrpersonen könnten 
entlastet werden, wenn die Anmeldungen nur noch elektronisch wären. 

Das Einführen von AG-bezogenen Mailadressen wird vom ER zu einem 
späteren Zeitpunkt geprüft, damit Anmeldungen/Anfragen direkt bei der 
verantwortliche AG ankommen und nicht über die offizielle ER-Mailadresse 
geht, was zu Mehraufwand und Verzögerungen führen kann. 

Als nächstes steht die Einladung zum Räbenschnitzen an. Die Vorlage wird 
von Atlant an die SL gemailt, ausgedruckt und über die Lehrpersonen verteilt. 

Allg. Werbung (nicht Schulde, nicht ER) wird im Lehrerzimmer aufgelegt, es 
gibt keine Verpflichtung der Schule, diese zu verteilen. 

Atlant 
schickt die 
Einladung 

zum 
Schnitzen 
an die SL 

27.10.17 

Im Obermatt Schulhaus wurden Informationen zum Räbeliechtli Umzug 
verteilt, unterschrieben vom ER-Gremium Steinacker, Obermatt und Mettlen. 
Woher kamen diese Informationen, und wusste die AG Räbelichtli davon? 
Atlant wird nachfragen, wie dieser Infobrief rausgegangen ist. Ggf. werden 
diese Informationen auch noch im Steinacker Schulhaus verteilt. 

Susanne Kirov hält fest, dass im Grundsatz jede Information/Einladung des 
ER von der entsprechenden AG direkt an sie zugestellt werden darf. Franziska 
Ritter bitte um ein cc, damit sie bei Rückfragen informiert ist. 

Atlant baldmögli
chst 

7. Elternmitwirkungskonto der Schule   

Es gibt ein Elternmitwirkungskonto der Schule, ca. 500 Fr. pro Jahr stehen 
dem ER zur Verfügung. Das Budget wird von der SL verwaltet. Frage seitens 
des ER ist, was mit dem Geld finanziert werden darf. Die SL nimmt Stellung, 
dass von diesem Konto Sachausgaben bezahlt werden dürfen. Z.B. die neue 
Broschüre über den ER könnte von diesem Geld gezahlt werden. Das Geld 
steht pro Kalenderjahr zur Verfügung. Das Budget kann nicht ins neue 
Kalenderjahr übertragen werden. 

  

Zweiter Teil ohne SL und SP   

Kurze Vorstellungsrunde der neuen und alten Mitglieder.   
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8. AG Herbstfest   

Am Herbstfest hat der ER dieses Jahr 58.40 Fr. eingenommen. Das Herbstfest 
ist wieder sehr gut gelaufen, aber für den ER ist das Herbstfest immer eine 
etwas unbefriedigende Veranstaltung. Die Einladung kommt von der Schule, 
aber der ER ist für das grosse Buffet zuständig, und einige Dinge laufen seit 
ein paar Jahren nicht optimal. In mehreren Sitzungen des ER wurde das 
diskutiert, und im Protokoll festgehalten. Seitens der Organisatoren des 
Schulhauses wurden unsere Hinweise nie aufgegriffen, deswegen treffen wir 
uns nun mit Maggie Steiner und Regula Pfeiffer, um das Konzept des 
Herbstfestes zu diskutieren und die Probleme anzusprechen. 

Adrianne stellt sich als Mitglied für die AG zur Verfügung. Ein zweites Mitglied 
wird noch gesucht, spätestens per Ende Schuljahr, da dann Mette und Ulrike 
nicht mehr dabei sein können. 

Mette, 
Ulrike 

treffen sich 
mit 

Vertretern 
vom 

Steinacker 

3.11.17, 
10 Uhr 

9. AG Freizeitangebot   

Der Taschenmesserworkshop mit Felix Immler hat am 27.9.17 stattgefunden. 
Es war ein Kurs für Eltern mit ihren Kindern. Das Feedback der Eltern und 
Kinder war sehr positiv. Die Umfrage am Ende des Workshops hat gezeigt: 
der Preis des Kurses mit 25 Fr. war ok, jedoch nur die Hälfte der Eltern hätte 
den vollen Preis von 45 Fr. gezahlt. Es gab über 30 Anmeldungen insgesamt, 
20 Kinder haben den Kurs besucht. Wenn der Kurs in Zukunft nochmal 
stattfinden kann, sollen alle Erfahrungen des ersten Kurses einfliessen. Der 
Folgekurs kann leider nicht mehr zum gleichen Preis angeboten werden, da 
der 1. Kurs nicht kostendeckend gewesen ist. Dies müssen wir nach aussen 
gut kommunizieren.  

Franziska schlägt vor, dass die Anmeldungen für Anlässe aus AGs nicht mehr 
an die er-steinacker Mailadresse laufen sollen (welche anschliessend via die 
Schule auf ihr Mailaccount weitergeleitet werden). Katja schlägt vor, für jede 
AG eine eigene Adresse einzurichten. Bei der AG Elternbildung ist dies auch 
möglich. Die Idee wird zusammen mit dem Online-Archiv weiterverfolgt. 

Franziska wurde angefragt, ob Interesse an einem Kurs über 
Sexualkundeunterricht besteht. Die AG Freizeitangebot klärt ab, ob dies etwas 
für sie (die Kinder) ist, v.a. in Rücksprache mit der Schule (Angebot dort?). 

Andrea wurde angefragt, ob Interesse an einem Kurs zum richtigen Umgang 
mit Trottis etc. für 1.-4. Klässler besteht. Die Kosten müssten noch abgeklärt 
werden. Der ER findet das Thema gut, es wird in der AG Freizeitangebot 
aufgenommen und die Möglichkeiten werden mit der AG Velotag angeschaut. 

Andrea 
klärt die 

Kosten für 
einen Trotti 
/ FÄG-Kurs 

ab 

 

10. AG 1-2-Stei   

Eine Foto der aktuellen ER Mitglieder wird in der nächsten 1-2-Stei 
erscheinen. Wenn noch Platz ist, kommen Infos zu einer AG.  
Katharina Pfisterer stellte sich vorab per Mail als neues Mitglied für die AG zur 
Verfügung. 

  

11. AG Elternbildung   

Bei der letzten Veranstaltung waren 150 Teilnehmende. Das Feedback war 
allgemein gut. Einige haben Hand-Outs oder ähnliches vermisst. Schulhaus-
übergreifend könnte man eventuell auf der www.schule-pfaeffikon.ch unter 
Informationen/Eltern weiteres Material zur Verfügung stellen, da die 
Elternbildung Schule Pfäffikon dort vorgestellt wird. 

Ideen für neue Themen: 

23.1.18: Kinder-leicht-lernen 

Eltern von 
Kindern 
aus der 

Oberstufe 
gesucht für 
Mitarbeit in 

der AG 
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Andere angedachte Themen: Resilienz (Kindergarten, Unterstufe), Chill mal 
(Mittel- Oberstufe), Neue Autorität  

Zusammenarbeit mit den Primarschulhäusern klappt sehr gut, aber die 
Zusammenarbeit mit den Oberstufenhäusern weniger gut. Falls jemand 
Kontakte zum Elternstamm hat oder generell interessierte Eltern mit Kindern in 
der Oberstufe kennt, möchte sich bitte melden. Es handelt sich um 4-5 
Sitzungen in der Elternbildung pro Jahr. 

Elternbildun
g 

12. AG Räbeliechtli   

Einladung zum Schnitzanlass: die Einladung kann von Atlant direkt an die SL 
versendet werden. Ziel wäre, weitere Info seitens der 
schulhausübergreifenden Elternräte auch gleichzeitig zu versenden. 
Anmeldungen sind möglich via Email oder auch via Lehrperson. Der Anlass 
findet im Werkraum des Obermatt Schulhauses statt. Deadline für die 
Anmeldung zum Schnitzen ist am 7.11.17, Schnitzen ist am 10.11., der Umzug 
ist am 11.11.17. 

Reto hat sich als neues Mitglied in der AG Räbelichtli gemeldet. 

  

13. AG Umwelt & Ökologie   

Patrick hat Interesse bei dieser neuen AG mitzumachen und wird Mario 
diesbezüglich kontaktieren. 

  

14. AG Elterncafé   

Das nächste Elterncafé findet erst im neuen Schuljahr statt.   

15. AG Velotag   

Der Bikepark kann momentan nicht wieder eröffnen. Man ist auf der Suche 
nach einem neuen Geschäftsführer dort. Dies hat Einfluss auf die AG Velotag, 
weil der Bikepark am Velotag recht stark vertreten war. 

Der nächste Velotag findet 2019 statt. 

  

16. Diverses   

Broschüre ER 

Atlant Bieri stellt sich bereit, einen ersten Entwurf für eine neue Broschüre 
über den ER zusammenzustellen. An der nächsten Sitzung wird dann 
abgestimmt, ob diese Broschüre in Druck geht. Vorschlag war, dass Atlant 
Fränzi Hubmann fragen könnte, ob sie ihm beim Design helfen kann.  

Katja schlägt zudem vor, anstatt einen Druckauftrag zu geben, die Info auf 
einem normalen Drucker und mit besserem Papier zu erstellen. 

Atlant Flexibel 

Elektronische „Shared office/drop box“ Lösung wird auf die kommende Sitzung 
verschoben. 

  

Neue Mitglieder für die AGs 

Auf der Homepage der Schule unter www.schule-steinacker-ch finden sich 
unter „Eltern“ die Fact sheets/Infoblätter zu den einzelnen AGs. Die Mitglieder 
des ER sollten sich Gedanken machen, in welche AG sie eintreten bzw. 
wechseln möchten. Neben den bereits erwähnten Mitgliedern wurden keine 
Wünsche angemeldet. 

  

Vorstandsmitglieder auf das neue Schuljahr 2018/19 gesucht   
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Mette und Ulrike scheiden im kommenden Schuljahr aus dem ER aus, daher 
sollten sich die ER Mitglieder jetzt schon Gedanken machen, wer in den 
Vorstand möchte. Bisher hat sich niemand gemeldet. 

EpoKids Studie 

Das Kinderspital in Zürich sucht Kinder zwischen 7-13 Jahren, die in einer 
Vergleichsgruppe an einer Studie mitmachen möchten, in der es um die 
Entwicklung von Frühgeborenen geht. Die Website der Studie ist 
www.epokids.ch. Weitere Infos von Ulrike, ihre Kinder haben an der Studie 
teilgenommen und fanden es ganz interessant. Der ER beschliesst, dass die 
Eltern von Steinacker-Kindern über dieses Protokoll oder über persönlichen 
Kontakt informiert werden.  

Alle Eltern 
können 

sich 
informieren 

und 
anmelden 

auf 
www.epoki

ds.ch 

Ab sofort 

Generell: falls Eltern oder ER Mitglieder Ideen, Anregungen, 
Verbesserungsvorschläge für den ER haben, dann bitte laufend an er-
steinacker@schule-pfaeffikon.ch melden. Alle Anregungen kommen auf eine 
To-do Liste. 

  

 
Ende der Sitzung: 22.10 Uhr 
 
Verantwortlich für das Protokoll: Ulrike Held 
 
 
Nächste Sitzung: am Donnerstag 1.2.2018 
 
 


